

ども、提言として御感想をいただきたいと思います。

安倍総理の時代からも、以前からも、北朝鮮のトップとは前提条件をつけずにいつでも拉致問題については会談するんだ、話合いをするんだということをよく言われます。そして、御家族の横田早紀江さんを始め、早くトップ同士で会って話をつけてほしいと。

いろいろ、世論の盛り上がり、そういったことの話もありましたけれども、北朝鮮にいた人、あちらで住んでいた人の話を聞けば、北朝鮮には国会はあってないようなもの、議論もない、世論も何もないんですね。結局、あるのは、トップの、その周りの、独裁体制の中の人たちの意見だけで全てが決まるわけであります。ということは、やはりトップが会って話をするしか、この拉致問題の解決はないと思います。

これはちょっと漏れ聞いた話で真偽不明ですがれども、安倍総理がトランプ大統領に会って、拉致問題、何とか、あなたも金正恩に会うんだから、頼む、お願いしたい。晋三、分かった、俺も言うけれども、晋三、あなた、直接電話してみたらどうか、金正恩に、電話番号はこれだよ。あなた、自分の問題だろう、自分で直接電話したらどうかと。

トランプさんなら言いかなわないようでき過ぎた話でありますけれども、それぐらいしないと、岸田総理、向こうの外務省なり政府機関の電話は御存じだと思いますので、一発電話されたらどうですか。岸田です、金正恩、あなたに会いたいんだ時間をつけってくれと。それぐらい、電話しても世界に公表すればいい。今日俺は電話しましたよ、どこかの時間をつくってくれと頼んだと。それぐらいしないと、向こうは下から役人で積み上げてどうのこうのという国じやないと思いません。馬鹿のような国家ですから、そうやってトップに直接電話する、トランプさんのような、よくも悪くもりーダーシップがある人はそういつたことを考えたんだと思いますけれども、松野長官、

どうでしょうか。やはりそれぐらい大胆なことをしていただけないでしょうか。

○松野国務大臣

お答えをさせていただきます。

拉致問題の解決に当たりましては、野間先生から今御指摘があつたとおり、トップ同士による間での解決しかり得ないのであろうと思います。

かの国におきまして、その意思決定ができるのは私もお一人なんだろうというふうに思います。拉致問題解決に向けてのトップ会談の環境をつくつていくために、私どもも不斷の努力を続けております。

では、個々具体的にどんな努力、アプローチをしているのかというとございますけれども、これは本当に事柄の性質上差し控えさせていただきたくと思いますが、目指しているところは、先生御指摘をいただきましたトップ会談をしっかりと実現をしていく、その方向に向けて努力を続けているという状況でございます。

○野間委員 努力はされていると思うんですけども、なかなか国民には見えません。是非、向こうの耳目をぱっと見開かせるような形で呼びかけをしていただきないと解決しないのではないかと思いますということを要望させていただいて、質問を終わらせていただきます。

ありがとうございました。

○長島委員長 次に、太栄志君。

○太委員 神奈川十三区の太栄志でございます。

本日は、初めての拉致特での質問となります。

どうぞよろしくお願ひいたします。

まず、本日の委員会の開催に当たりまして、委員長を始め、与野党の筆頭理事の皆さん、また関係者の皆さん、開催に当たりましての御尽力に心から感謝を申し上げます。

そして、ウクライナ戦争、本当に今深刻な状況が続いております。そういう中で、林外務大臣、また松野官房長官を始め政府関係者の皆さん、連日の御奮闘に心からの敬意を表します。

先ほど、我が党の鹿児島出身、野間議員からありました。私も鹿児島出身でありますが、拉致

被害者の増元るみ子さん、本日は、増元さんの弟さんの増元照明さんからいただきましたこの拉致バッジをつけて、私は質疑に立たせていただきまますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

今、国際情勢が激変しております。そういった中で、我が国は今、三正面からの脅威にさらされおります。中国、ロシア、そして北朝鮮。北朝鮮、相次ぐミサイル発射、そして今週中にも再度核実験を行う、そんな情勢にも、そういったことも言われておりますが、北朝鮮との問題で一番の問題はまさに拉致問題であります。

北朝鮮の国家としての犯罪であり、そして我が国の主権が明確に侵害される、さらには人道的にも人権侵害が行われているこの問題、現在政府が認定しているだけでも十七名の方が被害者としており、また、警察庁が北朝鮮による拉致の可能性を排除できない行方不明者としている方が八百七十三名、そのうち帰国を果たしたのは僅か五名。まさに、これだけ多くの自国民が救出されずいる状況、これが今、我が国の現状であります。

私は、国会議員の責務は、国民の生活を守ること、命を守ること、そして国家の主権を守ることだと思っております。だからこそ、本日も、この国会における活発な拉致問題の議論を通して、北朝鮮に対する強いメッセージを発すること、また、国内、そして国際社会にもしっかりといたいたいと思いますといふふうに認識をしております。

まず、本日の委員会の開催に当たりまして、我が国立位置を示していくべきでないといふふうに思っております。それはまさに、日本は必ず拉致被害者を取り戻す、この確固たる意思、国家意思を示すことだといふふうに認識をしております。

そして、拉致問題、与党、野党は関係ありません。まさに力を結集してオール・ジャパンで取り組んでいく、そういったスタンスから本日質問させていただきますので、どうぞよろしくお願いいたします。

まず最初に、官房長官、松野担当大臣にお伺いいたします。

今年は、横田めぐみさんを中心とする最初の拉

致事件から四十五年です。そして、小泉訪朝から、二〇〇二年でした、二十年。残念ながら、この二十年間は特に、いまだに誰一人として帰国、救出できておりませんが、そういう中で、まず、この間の総括もそうなんですが、ちょっと時間がありませんので、大臣から、今後の具体的な

ロードマップ、この拉致問題を取り組んでいく上で、ロードマップ、そして期限、ここに関して教えていただきたい。これは家族会の中からも、しっかりとそこは政府に示してほしいと先月の時点で出ておりますが、その点、今後の見通しに関して教えてください。お願ひいたします。

○松野国務大臣 お答えをさせていただきます。

まず、期限をというお話をございます。これが何年までとここで明言ができるような状況ではないということに關しては御理解をいただきたいと思いますが、先ほどもお話をさせていただきましたとおり、被害者の方々も、そして御家族も御高齢になられています。その状況の中にあって、一刻の猶予もならない、そういう時期に来ていましたとおり、被害者の方々も、そういう意識は政府が全員が持っているところでございます。

今後の、どういった進め方を考えているかといふことでございますけれども、先ほど來の質疑、御議論の中にもありましたとおり、最終的に、北朝鮮において、この問題を解決する、その決定ができる人間はお一人、トップのみであります。ですから、岸田総理も、前提条件をつけずにトップ会談をと再三表明をされておりますし、その状況をつくっていくことがこの解決に結びつくことだと思います。

その状況づくりに向けて、岸田総理も、私も、また各閣僚も、海外の要人、また会議において必ずこの北朝鮮の問題に關してお願いをさせていただいておりますし、先ほど来御指摘をいたしておりますとおり、まず日本国民が、必ず拉致された方々を取り戻すんだという強い意思を心を一つにして示し続けることが大きな力になる、そういった思いで啓発活動にも取り組んでいるところ

でござります。

先生からお話をいただいたとおり、この問題、与野党なく国民全員で取り組んでいくという問題意識でござりますので、立政をひゞみ解決していきたい

う問題に關して、その意識を高めるために是非御協力をいただきたいと思います。

○太委員 大臣、ありがとうございます。

ただ、残念ながら、これだと家族会の皆さんにも全く説明になつてないと思つております。大変厳しい状況だというのは重々承知しておりますが、

が、今大臣もおつしやいました日朝首脳会談。この二十年間、首脳会談が北朝鮮と行われてないのは、近隣諸国では日本だけです。南北、行されました。米朝も行されました。もちろん中朝、ロシアと朝鮮は行っていました。二十年間、見事に我が国だけができるていないこの状況。先ほど少し御説明されましたが、まさにこれも窓口を通じての問題でござります。

○船越政府参考人　お答え申し上げます。

施会の皆さんからも同じ要望が出ております。期に日朝の首脳会談を実現をしてほしいと。先ほど、残念ながら、期限等、全く見えてきませんでしたが、もう一度この点、これはもちろん、相手のあることです、簡単なことじやないであります。ですけれども、今どういった状況で進んでいらっしゃるのか。そちら辺、お話ししていただける範囲で、こちらは外務大臣でしょうか、御返答いただきたく、お願いをいたします。

御指摘いたしましたように、外務省といいたしましても、まさに、北朝鮮に対しまして、拉致、核、ミサイル問題の包括的解決のために様々な働きかけを行つてゐるところでござります。また、岸田総理御自身、条件をつけずに金正団総書記と向き合ふという決意を明らかにされてゐる中で、そうした点も踏まえまして、北朝鮮に對して様々な働きかけを行つてゐるところでございまして、まさに、北朝鮮に対しまして、拉致、核、ミサイル問題の包括的解決のために様々な働きかけを行つてゐるところでござります。

なお、残念ながら、まだ、そうした日朝首脳会
議は実現しません。

談等については、決まっていることはございません

んが、今後とも引き続き努力をしていきたいと考
えております。
○大臣 できしへば政台家の方からうるさいことができ
ております。

○林國務大臣 状況は、今、事実関係、局長から答弁したとおりでござります。
先ほどの委員の御質問にも御答弁したとおり、二〇〇二年五月以来御帰国がかなっていないといふのは本当に申し訳ない思いでいっぱいござります。

○太委員 本当に残念な状況だと思っております。二十年です。我が国だけです。これは相当深刻に受け止めていただいて、もちろん、簡単ではないですが、やはり、この局面をどう打開していくのか、その後また具体的に述べさせていただきたいと思っておりますが、是非とも大臣、ここは組んでまいりたいと思っております。

リーターシップを發揮していただきたい どうかお願いいたします。 次に移りたいと思います。 日米で、拉致問題への取組ということで、これはもうトップ同士で、今年も昨年も様々、累次の機会で拉致問題の情勢等を確認されていると思つております。 それで、私が今回問いたいのは、韓国とどういった形で北朝鮮問題、協議が行われているのか、その点を教えていただきたいと思っております。

もちろん、首脳同士では、昨年も今年も、昨年の文在寅大統領と、また今年も、尹新大統領、間もなくの、とのトップ会談、様々行われていると、いうふうには認識しておりますが、具体的な、今度は韓国と実務間での両国間のやり取りに関して教えていただけますでしょうか。これは大臣じやなくて、どうぞお願ひいたします。

○船越政府参考人 お答え申し上げます。

委員から、実務間のやり取りも含めて、という御指示でございましたので、私から失礼申し上げます。

す。

拉致問題解決のために、我が国の取組に加えて、韓国との緊密な連携も極めて重要であります。

例えば、これは首脳レベルでござりますが、年
の十月に行われました日韓首脳会談におき
て、岸田総理から拉致問題について文在寅大
統領に対し支持と協力を求めて、また、文在寅
大統領から日本との立場への支持が示されました。
また、韓国の大統領選挙を受けまして、牛
頓選されまし尹錫悦次期大統領との間でも電
話連絡がなされています。

談を行ひ緊密な連携を確視しているところでございます。
また、外務大臣の間でも、二月にホノルルで
われました日米韓外相会合におきまして、ブ
ケン長官、鄭義溶外交部長官からも支持を得
ところでござります。

以上に加えまして、実務レベルでござい
れども、私と韓国の魯圭惠朝鮮半島問題特別
代表の間で、二月、三月、四月、五月、六月
まで二回開催され、

長との間でも頻繁に、またソン・ギムンは韓國も、五百十六名以上ですか、拉致されて協議を行い、拉致問題についての連携を確認するところです。

○船越政府参考人　お答え申し上げます。
実務レベルでの外交的なやり取りにつきまして、詳細をつまびらかにすることは差し控えていただきたいと存じますが、実務レベルについてお聞きたいと存じますが、実務レベルにつきましても、例えば核・ミサイル問題につきましては、国連安保理での制裁、さらには独自制裁等について緊密に意見交換を行っているところでありますので、もう一度教えてください。お聞かせいたします。

二九四

また、拉致問題につきましては、委員御指摘のとおり、韓国にもそうした問題がござります。そこで、韓国政府こちら引き続き協力を求めております。

南北首脳会談で韓国から北朝鮮に對して拉致問題を提起したという例もござります。引き続き、緊密に協力していきたいと考えておられます。

そういう二つの中、尹新大統領間もなく政権が来月ですか、スタートする中で、先週、これはマディア報道ですが、岸田総理のイニシアチブで尹政権との両国関係を改善する具体策を検討するチームを立ち上げるということで、これがスタートしたと思うんですが、これは拉致問題は入ってないんでしようか、こちらに。お答えいただければよろしく

（船越政府参考人 委員会指揮につきましては報道に基づいて御質問を頂戴したと想定いたしまして、その報道については、若干事実関係と異なつたところは多うござります。）

ただ、同時に、今後、韓国的新政権移行チーム、もう引継ぎ委員会というのが立ち上がりつてしまして、そこに外交、安全保障の担当者の責任者というのはもう既に指名されております。そうした方々との間で、北朝鮮政策、核、ミサイル、拉致問題も含めて、緊密に協議、連携していく計

○太委員　はい、分かりました。
いと考えております。
いずれにしましても、新しい政権がスタートします、保守政権。北朝鮮に対しても融和的じやない、そういう対応をしてくれると思いますのうで、まさに我が国としてはいろいろな意味でチヤーンスだと思っておりますので、それを是非とも生かしていただきて、あと、日米韓での連携も含めまして、何とかこの拉致問題といふところを林外務大臣のリーダーシップで進めていただきたいと思つてお

ておりますので、どうかよろしくお願ひいたします。

た、大統領令で、北朝鮮政府と労働党、金正恩総書記も含んで資産凍結を行つております。その一

どうか、こちら、防衛省、政務官でしようか、どうか御見解をお願いいたします。

行を可能とするために必要な措置を講じてお
りますが、こちらは防衛省の

おほしきから方

ちよつと時間がないので、次に移ります。
今、様々説明もいたしました。我が国として、アメリカを含め、韓国ほかの友好国にも様々協力を呼びかけてやつていくということだと思つておりますが、では、担当大臣からもお話をあつましたが、まずは、もちろん我が国がどう主体的にやつしていくか、これがやはり基軸だと思っております。

をやるべきだと思つておりますし、先ほど言いましたように、アメリカとか韓国に大致問題でござ

により、海外の邦人を守るための制度の充実を図つてきたところではござります。一方で、在外

こうした中、平和安全法制を整備する際に、まさに先ほど御説明いたしました、自衛隊による在

そういった意味でも、ここでお伺いしたいのは、朝鮮総連に対しても、我が国として更に厳しい対処というのが必要じゃないかというふうに思っております。朝鮮総連は日本において北朝鮮公館の役割を担っています。そういった中で、日本政府として、朝鮮総連の幹部や朝鮮総連の傘下団体に対して、外為法に基づく資産凍結措置をするべきだと思っておりますが、外務大臣、御見解をお願いいたします。

（本題）政局の立場からいへば、この問題は、必ずしも、内閣の問題である。それで、内閣の問題として、内閣の立場からいへば、必ずしも、内閣の問題である。それで、内閣の問題として、内閣の立場からいへば、必ずしも、内閣の問題である。

いざれにせよ、拉致問題は、岸田内閣の最重要課題であるところ、我が国の主権及び国民の生

の可能性を探つていくことだと思っております。

（本題）朝鮮総連が外為法上の要件の下で資産凍結等の措置の対象として指定すべきに該当するものというふうには認識はしておりますけれども、朝鮮総連については、今お話をありましたけれども、北朝鮮当局と密接な関係を有する団体である、そういうふうに認識をしておるところであります。

持つて情報収集等を行つてまいりたいと考えております。

○太委員 まさに、政権としての最重要課題であれば、様々な制約を何とか乗り越えて、私として

間を振り返つておっしゃつた言葉。今この局面を打開するには、腹をくくつた政治家が出てくれる。

○太委員 大臣、ありがとうございます。
ります。各種動向について、引き続き、関係省庁間で連携しながら、重大な関心を持って情報収集等を行つてまいりたいと考えております。

えしたいのが、今のままじゃ、やはり駄目です。今の状況、局面を転換するために何かしなきやい

国際法上、様々な人質の救出作戦が行われてきました。米軍によるパナマ侵攻、イスラエル国防

普も出てくるだろうということでありました。物すごい重たい言葉ですが、何とか私自身も微力を

ただ、先ほどから言っています、様々、今外交渉を進めていますが、二十年間何もなかつたです。進展ゼロです。そういう中で、どう今のこの局面を開拓するか、そう考えたときに、やはり私は、今こそ我が国としてしっかりと強い国家意思を示さなきやいけないと思っています。そういう意味でも、これは適当に言つてゐるのではなく、まさにアメリカでは、既に二〇一七年、五年前に、これはトランプ政権発足直後でし

これは、自国民が拉致された場合、奪還のために軍事行動を起こすことは国際法上問題ないのか

しいです。今現状では、ですけれども、そこを何とか邦人保護のためにも人質救出、奪還作戦の実

繁雄さんの御冥福を心よりお祈りいたしますと
ます初めに、拉致被害者家族会の前代表、飯塚